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紫荆花开
清华大学1981级暨1986届毕业30周年纪念专刊

微信真是了不起
应化 12  刘芳

2013 年的元旦刚过，我就被邀请到手球队的微信群里。清华手球队虽然是最小众

的运动队，但是在全国高校比赛中屡屡收获冠军奖杯，是一个凝聚力超强的团队，早早

就建立了微信群。我在校的时候并没有机会随球队出征获奖过，甚至还做了逃兵，遭到

杨教练的严厉训斥。这些往事，每每想起心里都是沉甸甸的。入群后，我和队友们在群

里约好一起去看望了杨教练，得到了他事先为我准备好的一块手球队的奖牌 , 往日里凶

巴巴的杨教练，已经变成了一个和蔼可亲的长者，在杨教练家里畅聊，所有的心结冰消

云散了。

后来，手球队群里的热聊，把大家拉得越来越近了。以前在手球场训练，很多熟悉

的队友几乎没有任何私下交往，现在彼此有了很多的了解。慢慢地，很多的旧事和回忆

就酝酿成了一本书《穿过手球的岁月   1977-1986 清华大学手球队回忆录》。这本书的

主编有一字班的李晓冰同学，里面有不少关于一字班同学的故事。其中还有杨教练为五

位“一字爷”——李珞、李晓冰、魏晓东、宁琪、刘帆每人绘的一篇精彩的素描。参加

过手球队的一字班女生还有杜艳、蔡宏、李麟静等，一字班陈旭同学还为这本书写了序。

如果你有兴趣读的话，请跟我或者一字爷们联系吧。

2014 年 2 月上旬的一个早晨，叮叮咚咚的微信提示音响个不停，原来是郭樑为

八一级同学新建立了一字班同学微信群。尽管是个 400 人的超大群，可对 2000 人的一

字班来说名额还是相当紧缺。为了这有限的名额，我们纷纷为自己的同学“占座”，我

把化工系群里有私信联系的同学都拉到了一字班大群里，同学又拉同学，一夜间，化工
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系同学占据了近四分之一的名额。好多毕业近 30 年杳无音信

的同学在群里出现了，找同学的，找老乡的，找梦中情人的，

叽叽喳喳的，那一天热闹有趣极了！我也一样，记忆里大一

上体育课认识的那个热情奔放总是乐呵呵的漂亮女生王健，

她在西区我在东区，只是在一起上过一年体育课，后来就失

去联系了，我非常想找到这个让我念念不忘的王健。群里找

人效率太高了，很快就有了她的微信号。谢天谢地，她也记

得我！ 3月初，趁着去上海出差的机会，我和王健以及在上

海的几位女同学聚会了！现在我们通过微信每天在一起聊天，

有机会就在一起聚会，我们说好了退休后在一起扎堆养老呢。

今年这个毕业三十年的庆典活动，就是郭樑和闫长明同

学去年夏天在微信上发起的，同学们通过微信一致赞同我们

全年级一起举办这个难忘的庆典！从各班到各系再到全年级，

我们近两千名同学的活动轨迹交错和交集的地方愈发多了起来。微信群给我们提供了找人、叙旧、

约见、畅聊的平台，拉近了我们彼此的距离，希望我们一起书写未来的三十年，一起分享生活中点

点滴滴的快乐，也一起承担我们为社会为后代担负的责任！让我们团结在一起吧！

感谢你，了不起的微信！

来自电机系、工物系、环境系、化工系、建筑系、精仪系、水利系、热能系、无线电系……的风月群童鞋赴无锡参加计 13 池
杰同学的公司——掌握科技的开业仪式。
如果没有微信，照片中人物来源怎能如此丰富！
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